
港人須同心發聲 首要止暴制亂
工聯內地中心慶國慶70周年聯歡 550港人共慶國家偉大成績
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出席是次聯歡的，還包括立法會議員、
工聯會副理事長麥美娟，工聯會立法

會議員何啟明，工聯會助理秘書長陳秀欽等
人，以及550多名港人，大家歡聚一堂，共
同慶祝國家取得的偉大成績。

安定繁榮是發展關鍵
吳秋北在致辭時表示，今年是祖國成立70
周年的盛大日子，現時國家騰飛發展、繁榮
富強、人民安居樂業，成績是世界有目共
睹。「回顧祖國過去70周年的風雨兼程，
說不盡的坎坷滄桑！建國70周年的風雲巨

變，道不完的偉業輝煌！」
他說，祖國成立70年的光輝歷程中，香

港與祖國共進步、同發展，實現經濟高速發
展，成為國際金融、貿易和航運中心的輝煌
時期。這光輝歷程足以證明，安定繁榮的社
會環境是發展的關鍵所在，是人民幸福的根
本保障。
吳秋北指出，香港自6月以來，反對派暴
亂已嚴重擾亂香港社會秩序，暴力抗爭，襲
警傷人，目的是實行「顏色革命」。雖然，
目前香港經濟急速下滑、民生設施被損毀、
社會各行業受到衝擊、國際形象受損，但是

香港是我們的家，香港人必須同心協力，發
出正義聲音，止暴制亂是為我們首要目標。

「關注組」蒐意見 為未來發展出力
他說，隨國家推出「粵港澳大灣區」

發展規劃，準備將香港、澳門、廣州、深
圳、珠海等建設成為國際一流的灣區和世
界級城市群的發展戰略，工聯會特別成立
「關注組」廣泛收集市民及工會的意見，
並先後提出20多項建議，包括就業保障、
提高身份認同、利民便民出行、以及人流
物流資金流信息流等方面措施等，不少獲
中央政府採納，相信隨「粵港澳大灣
區」發展綱要的落實，香港發展將更上一
個台階。
吳秋北說，工聯會自2004年起，先後在
廣東省的廣州、深圳、東莞、惠州、中
山，以及福建省的廈門市設立諮詢服務中
心，為在粵閩兩地港人服務。出席是次活
動的港人是內地中心曾經協助或服務的市
民，希望有更多港人加深對工聯會的認識
及支持。
內地中心非常關注香港長者在內地生活時

的福利措施，在工聯會港區全國人大代表及
內地中心不斷努力下，成功爭取深圳市、惠
州市東莞市及福建省廈門市推出香港長者免
費乘搭公共交通工具的優惠。有港人代表專
程致送一面錦旗，多謝工聯會對港人權益的

關心。
席間，有港人為大家獻唱多首名曲，氣氛

熱烈。而出席港人一邊與新老朋友敘舊，一
邊暢談國家翻天覆地發展變化，歡度一個愉
快周末。

香港文匯報訊（記者 陳川）工聯會內地諮詢服務中心昨日在香港舉行

慶祝國家成立70周年暨港人聯歡活動，港區全國人大代表、工聯會會長吳

秋北在致辭時表示，祖國成立70年的光輝歷程中，香港與祖國共進步、同

發展，而安定繁榮的社會環境是發展的關鍵所在，是人民幸福的根本保

障，但香港近期有人策動暴亂，嚴重擾亂香港社會秩序，「香港是我們的

家，香港人必須同心協力，發出正義聲音，止暴制亂是為我們首要目

標。」

香港文匯報訊（記者 陳儀雯）原東江縱隊粵
贛湘邊縱隊香港老戰士聯誼會昨日在彩園商場
龍宴酒家舉辦慶祝中華人民共和國成立70周年
國慶聯歡會。會長蔡培在接受訪問時，表示對
香港近日發生的暴力事件深感痛心，並希望香
港年輕人可以多了解歷史，「回頭是岸。」
是次聯歡會由北區區議會贊助，中聯辦新界

工作部副部長陳小兵，深圳市鹽田區統戰部部
長夏德鰲，新界社團聯會會長、立法會議員梁

志祥，北區區議會主席蘇西智等出席支持，並
和一眾解放戰爭以及抗日戰爭等的老戰士慶祝
中國成立七十周年。
曾經經歷抗日戰爭的老戰士，原東江縱隊粵

贛湘邊縱隊香港老戰士聯誼會的會長蔡培在致
辭時表示，中國在這些年來累積了巨大的能
量，今天已經充分展現起來，重建了中華民族
偉大的復興，為人民提供了不可估量的力量。
蔡培在受訪時回應了近日香港發生的暴力事

件。他表示深感痛心，並認為香港一直維持
「一國兩制」，高度自治，大家應支持特首林
鄭月娥止暴制亂。
他還提到近日有本地大學生對抗日時期歷史

有誤解，希望香港能夠加強愛國教育，消除他
們對這段歷史的錯誤認識。「我們曾經在戰場
與日本人作戰，親歷其境，為國爭光。我希望
年輕人可以多了解歷史，回頭是岸，認清立
場。」

原東江縱隊老兵慶祖國70周年

■工聯會內地諮詢服務中心昨日在香港舉行慶祝國家成立70周年暨港人聯歡活動。
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雷軍「小米」種遍東南亞

香港文匯報訊 根 據 中 新 社 報
道，民營企業助力安徽省實施長江
三角洲區域一體化發展戰略座談會
昨日在安徽合肥舉行。座談會現
場，合肥市政府與長鑫存儲技術公
司、華僑城集團、北方華創科技集
團等舉行合肥長鑫集成電路製造基
地項目簽約儀式，項目總投資超過
2,200億元（人民幣，下同）。

總投資逾2200億人幣
合肥市市長凌雲介紹，項目位於合
肥空港經濟示範區，佔地面積約15.2
平方公里。其中，長鑫12英寸存儲器
晶圓製造基地是內地第一家投入量產
的DRAM設計製造一體化項目，也
是安徽省單體投資最大的工業項目，
總投資1,500億元；空港集成電路配
套產業園位於長鑫存儲項目以西，總

投資超過200億元；合肥空港國際小
鎮規劃面積9.2平方公里，位於長鑫
存儲項目以北，總建築面積420萬平
方米，總投資約500億元。
凌雲說，近年來，合肥市圍繞

「合肥芯」、「合肥產」、「合肥
用」產業鏈條，發展IC之都，聚集
上下游企業超過200家，培育出合肥
長鑫存儲、合肥晶合等一批代表性
企業，已成為中國少數幾個芯片自
主製造基地之一。而合肥長鑫集成
電路製造基地全部建成後，預計集
聚上下游龍頭企業超200家，吸引各
類人才超20萬人。
長鑫存儲技術有限公司董事長朱

一明認為：「作為中國第一家自主
研發並投產的DRAM設計製造一體
化企業，我們將更加主動深入地融
入長三角一體化發展。」

香港文匯報訊 新華社最新引述
上海市商務委消息指，開街20周年
的「中華商業第一街」南京路步行
街正式啟動東拓項目，隨上海持
續發力塑造「上海購物」品牌，夜
經濟、首店和新業態正在改變上海
消費版圖。
在20日晚間舉行的2019上海購

物節開幕式上，南京路步行街東拓
項目正式對外宣佈，將釋放更多步
行空間，南京路步行街上一批商業
企業代表也共同發起七日無理由退
貨服務承諾，提升服務品質。

發佈首批夜生活集聚區
開幕式還發佈首批上海地標性夜

生活集聚區，進一步為促進夜間經
濟提供助力。名單內既有外灘、新
天地等知名地點外，也有不少「接

地氣」的都市夜間經濟活力圈。以
豫園商城為例，主題為「煥彩豫
園」的賞燈遊園會讓九曲橋畔變身
燈光秀場，「豫見奇妙夜」演藝、
水景船秀等活動將湖面投射出光影
交織的奇幻世界，讓傳統的中式建
築與現代技術擦出「火花」。
上海市商務委副主任劉敏介紹，

在打響「上海購物」品牌戰略的同
時，也讓全球的創新商品和服務更
快更好地進入千家萬戶。

半年498家首店「落滬」
相關市場機構的統計數據顯示，

今年上半年，上海引入首店 498
家，包括會員制超市開市客、德國
零售商奧樂齊。在今年上海購物節
期間，預計還將有更多的新品、新
業態和新店「落滬」。

滬南京路步行街東拓合肥建集成電路基地

香港文匯報訊 今天無論是走進各地百
貨商廈，或者在電商平台流連，進口化妝
品已是最時尚也最普通的商品。繁多的品
牌爭奇鬥豔，日漸親民的價格則讓「昔日
王謝堂前燕，飛入尋常百姓家」，成為最
能體現內地人生活水平提升以及市場需求
變化的「進口明星」。其中，重要推動
力，正是擴大開放與貿易便利。

改革創新 進口持續增長
2017年5月，進口非特殊用途化妝品

「審批改備案」試點改革率先在上海浦東
實施，進入中國周期大大縮短，化妝品進
口進入井噴期。據上海海關統計，今年前
7個月，上海口岸進口化妝品同比增長
46.1%，比同期全國平均水平高出近9個
百分點。
上海海關進出口食品安全處處長白章紅

介紹，上海關區進口化妝品已涵蓋90%的
世界知名化妝品品牌，各大化妝品公司不
僅選擇上海口岸作為進入中國市場的「登
陸點」，而且紛紛在上海設立研發中心，
深度開拓中國市場，尤以歐美及日本企業
表現最為突出。
擴大開放的前提是必須守住安全底線，

「如今我們對從事化妝品貿易的企業已能
做到精準畫像，對試水中國市場的化妝品
樣品可實施分類監管。守法自律者可以享
受降低查驗率的待遇，進入中國市場暢通
無阻，失信違法者則寸步難行。」白章紅
說。
楊良進是一家國際知名化妝品公司在華

研發和創新中心的總監。他接受傳媒訪問時
指，現在通過上海進口的化妝品樣品，當天
就可核查放行。「如此便捷高效的營商環
境，連我的國外同事也非常羨慕，他們送給
我一個綠色通道先生的綽號以示嘉許。」

進博會成進口「加速器」
2018年，法國歐萊雅公司一下子為中國市場引入

了旗下四個品牌，此前的2016、2017年，每年不過
一個品牌。之所以實現品牌數量躍升，得益於首屆中
國國際進口博覽會於當年11月在上海舉行。
據歐萊雅（中國）公司公共事務高級經理金璟介紹，

2018年歐萊雅中國業務實現33%的增長，增速創近年
新高；與2016年相比，化妝品進口金額翻了一番。
「借助進博會這一超級加速器，我們不僅加快品牌

引進步伐，還實現重點新產品的亞洲首發。中國消費
者對化妝品的需求不僅旺盛，而且越來越趨向高質
量、最新型以及個性化，這促使我們計劃將參展第二
屆進博會的面積擴大一倍，參展品類達到1,000個，
同樣比首屆擴大一倍。」金璟說。
以首屆進博會為起點，上海海關在風險可控的基礎

上，允許尚未正式獲准進入中國市場的化妝品通過進
博會以及相關展示平台進行培訓、展示，還可以為相
關化妝品企業提供個性化檢驗監管方案，讓更多海外
企業搭上中國發展的快車。
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香港文匯報訊 小米集團（1810）董事長雷軍昨日在廣西南寧出席第16屆中國—東盟

博覽會、中國—東盟商務與投資峰會開幕式致辭時表示，小米自2014年3月進軍東南亞

市場，經過五年努力，已完成在東南亞初步佈局。其中，小米在印尼已實現本地化生產

手機，而在該國智能手機市場市佔排名前三位。在越南、新加坡，小米手機的市佔同樣

排名前三；在馬來西亞、老撾及柬埔寨則排名前五位；在緬甸更高踞榜首。

據中新社報道，雷軍認為，東
盟人口逾6億，平均年齡低

於35歲，是龐大而有活力的消費
群，如此巨大的市場，吸引眾
多手機廠商。而通過中國—東盟
博覽會，使他深刻感受到東盟各
國市場潛力巨大，更加堅定在這
一地區加快發展的決心。

設法與東盟商家雙贏
在設法擴大銷量的同時，小米
也設法與東盟商家取得雙贏。雷
軍說，小米集團將以博覽會這一
平台為載體，來加深東盟各國企
業家及民眾對小米集團的認識，
藉助這一平台和東盟各國企業家

碰撞出潛在的合作機遇，進一步
加深小米集團和東盟各國市場的
合作。
雷軍說，進入一個海外市場，

首先要了解這個國家的政策，沒
有兩三年的準備，要拿下一個市
場其實挺難。要打開海外市場首
先要看「我們有什麼優勢，我們
能不能比別人做得更好」。

開拓市場重視本地化
此外，小米亦非常重視本地化

發展。雷軍說：「我們在印尼銷
售的所有手機都是印尼本地製
造，截至目前，我們在印尼生產
了上千萬部手機，為當地解決了

不少就業崗位。我們也積極回饋
當地社會，在當地投入了非常多
的資金，幫助印尼構建網約平
台。」但他表示，除印尼之外，
小米還沒有在其他東盟國家設廠
的計劃。
小米在連續9年時間裡創造很多

奇跡，成為最年輕的世界500強。
雷軍道出了背後的秘密。他說，
小米在創辦之初就提出了始終堅
持做感動人心且厚道的好產品，
讓全球民眾都可以享受到科技帶
來的美好生活。小米要做一個全
球化企業，「我們創辦的第4個年
頭就開始做全球化，產品進入90
個國家。」

■小米集團（1810）董事長雷軍表示，小米已完成
在東南亞初步佈局。 資料圖片


